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Monsieur	le	Sous-Préfet,	
Madame	la	Sénatrice,		
Madame	la	Conseillère	Départementale,	
Madame	la	Présidente	de	la	Communauté	de	communes	de	la	Haute	Vallée	de	Chevreuse,		
Monsieur	le	Président	de	la	Communauté	d’agglomération	SQY,	
Madame	et	Messieurs	les	Vice-Présidents	de	la	Communauté	d’agglomération	
SQY,	
Mesdames	et	Messieurs	les	Maires	et	Maire-Adjoints,	
Messieurs	les	représentants	de	la	Gendarmerie,	
Mesdames	et	Messieurs	les	Elus,	
Monsieur	le	Maire	honoraire,	
Mesdames	et	Messieurs	les	Chefs	d’Entreprises,	
Mesdames	et	Messieurs	les	Présidents	d’Associations,	
Monsieur	le	Président	de	l’Université	de	Versailles	Saint-Quentin,	
Mesdames	et	Messieurs	les	enseignants,	Madame	la	Principale	du	collège,	
Mesdames	et	Messieurs,	Chers	Amis,	
	
2024	s’est	refermée	avec	une	multiplication	de	crises	et	d’angoisses	pour	l’avenir.	Je	ne	reviendrai	
pas	 sur	 ces	guerres	qui	n’en	 finissent	pas,	 sur	 les	 régimes	autoritaires	et	autres	 intégrismes	qui	
massacrent,	 sur	 ces	 intérêts	 privés	 qui	 spolient	 les	 ressources,	 détruisent	 l’Humain	 et	 ont	
aujourd’hui	 à	 leur	 main	 les	 États-Unis	 d’Amérique	 et	 d’autres	 États,	 sur	 ces	 catastrophes	
climatiques	qui	 se	multiplient	 en	nombre	 et	 en	 intensité,	 et	 n’épargnent	personne	–	 et	 j’ai	 une	
pensée	pour	nos	concitoyens	de	Mayotte	notamment.		
	
Une	 dame	 ukrainienne	 accueillie	 dans	 notre	 commune	 discutait	 avec	moi,	 lors	 d’un	 après-midi	
festif	 organisé	 mi-décembre.	 Elle	 souhaitait	 nous	 remercier	 pour	 notre	 accueil	 à	 Magny-les-
Hameaux.	Et	elle	a	tenu	à	me	dire	ceci,	que	je	partage	avec	vous	simplement	:	elle	travaillait,	avant	
la	 guerre,	 pour	 une	 région	ukrainienne.	Dans	 ses	missions,	 elle	 avait	 eu	 à	 organiser	 l'accueil	 de	
réfugiés	du	Haut	Karabakh.	Et	elle	me	dit	:	«	aujourd'hui,	 la	réfugiée	c’est	moi	;	 je	n’aurais	jamais	
imaginé	me	retrouver	dans	cette	situation.	Et	heureusement,	nous	trouvons	à	notre	tour	des	gens	
prêts	à	nous	aider	en	nous	accueillant.	»	
Que	ce	soit	la	guerre,	que	ce	soit	la	persécution,	ou	encore	le	changement	climatique	qui	rend	sa	
terre	 invivable,	 l’Humain	 doit	 pouvoir	 toujours	 compter	 sur	 d’autres,	 par-delà	 toutes	 les	
différences.		
Plutôt	 que	 de	 nous	 enfermer,	 à	 l’heure	 des	 périls	 autoritaires,	 de	 la	montée	 du	 racisme	 et	 de	
l’antisémitisme,	 à	 l’heure	 aussi	 où	 nous	 dépassons	 l’augmentation	 de	 1degrès5	 qui	 fixe	 la	
multiplication	et	 l’intensité	de	phénomènes	climatiques	extrêmes,	soyons	enfin	 les	exemples	de	
l’Humanité	par	notre	Fraternité.		
Et	 je	vous	invite	ce	soir	à	partager	cet	avertissement	de	Victor	Hugo	:	«	L’homme	qui	n’aime	pas	
est	au-dessous	de	l’homme	qui	ne	pense	pas.	L’égoïste,	inférieur	à	l’imbécile,	le	mauvais,	plus	bas	
que	l’idiot.	»	
	
À	 l’échelle	 humble	 qui	 est	 la	 nôtre,	 nous	 pouvons	 faire	 beaucoup,	 nous	 l’avons	 démontré	 ces	
dernières	années.	Nous	savons,	à	Magny-les-Hameaux,	allier	la	force	du	lien	social	à	la	puissance	
de	la	solidarité.	Nous	savons,	de	notre	collectif,	transformer	les	additions	en	multiplications	pour	
faire	battre	le	cœur	de	notre	commune.	
	
Cette	soirée	en	est	d’ailleurs	un	nouveau	symbole.	Les	soirées	des	vœux	sont	certes	un	moment	
institutionnel,	 mais	 pour	 Magny-les-Hameaux,	 elles	 sont	 à	 présent	 devenues	 un	 moment	 de	
retrouvailles	 de	 tous	 les	 habitants	 avec	 celles	 et	 ceux	 qui	 font	 et	 soutiennent	 notre	 belle	
commune.	Depuis	quelques	années	à	présent,	nous	avons	choisi	que	cette	soirée	soit	accessible	à	
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tout	le	monde,	nous	avons	choisi	d’en	faire	un	événement	convivial	permettant	de	discuter	et	de	
fêter	ensemble	la	nouvelle	année.	Ce	soir,	nous	partageons	collectivement	nos	vœux	!	
Je	 tiens	 à	 saluer	 chaque	 personne	 qui	 participe	 bénévolement	 à	 l’organisation	 de	 cette	 soirée,	
accompagnées	de	très	belle	façon	par	les	agents	de	nos	services	communaux	que	je	remercie,	car	
je	sais	que	si	cela	change	leur	travail	:	ils	mettent	dans	toutes	les	initiatives,	leur	professionnalisme	
au	service	des	habitants.	Ces	habitants	volontaires	qui	représentent	si	bien	la	dynamique	de	notre	
belle	commune	rassemblée,	dans	la	diversité	de	nos	âges,	de	nos	histoires,	de	nos	familles.	
La	cérémonie	est	diffusée	sur	les	réseaux	par	les	bénévoles	de	l’Association	le	Cinoche	–	tous	ont	
moins	de	30	ans	-,	qui	proposent	toute	l’année	une	programmation	et	des	cours	de	cinéma.	
Vous	 avez	 pu	 admirer	 une	 œuvre	 collective	 créée	 par	 les	 adhérents	 de	 nos	 associations	 d’art	
plastique	:	 L’art	 en	 tête,	 Eaux	 et	 lavis,	 l’atelier	 de	 la	MJC,	 À	 pied	 d’art,	 et	 André	 Richard	 qui	 a	
réalisé	le	support.	Sans	oublier	les	adhérents	du	Mag’lab	qui	ont	confectionné	des	tampons	et	les	
jeunes	 de	 l’accompagnement	 scolaire	 qui	 ont	 participé	 avec	 leur	 regard	 sur	 le	 partage	 et	
l’universalité	 des	 droits.	 25	 artistes	 de	 ces	 associations	 ont	 participé	 à	 cette	 performance	
artistique.	
Un	ensemble	unique	de	70	choristes	nous	a	fait	chanter.	Ils	viennent	de	la	chorale	du	Buisson,	de	
la	 chorale	 du	 Collège,	 et	 de	 l’Association	 musicale	 de	 la	 Mérantaise	 avec	 aussi	 ses	 élèves	
musiciens	:	un	ensemble	intergénérationnel	symbole	de	la	vie	à	Magny-les-Hameaux.	
	
	
Et	 tout	 à	 l’heure,	 vos	 papilles	 vont	 voyager	 grâce	 à	 plus	 de	 35	 habitantes	 et	 habitants	 qui	 ont	
choisi	 de	 confectionner	 un	 buffet	 surprenant,	 totalement	 fait	 maison	:	 avec	 les	 Amis	 de	
l’Estaminet	qu’on	ne	présente	plus,	Kaz	d’tropik	qui	promeut	la	culture	créole,	Graine	d’avenir	et	
ses	 jeunes	étudiants	de	 la	 Ferme	de	Buloyer	qui	 vous	proposent	 leur	 savoir-faire,	 les	adhérents	
des	ruchers	associatifs	de	l’Abbaye	de	Port-Royal	qui	protègent	nos	abeilles,	et	les	participants	de	
nos	ateliers	sociolinguistiques	avec	les	bénévoles	du	Centre	social,	qui	ont	cuisiné	le	monde	pour	
vous.	Et	auxquels	se	sont	ajoutés	d’autres	habitants,	que	je	salue,	pour	le	buffet	participatif.		
	
Oui	!	Ce	 soir,	nous	démontrons	une	nouvelle	 fois	qu’il	 est	 facile	de	partager	 tous	ensemble	nos	
vœux	:	qu’il	est	naturel	de	fabriquer	du	partage	!	
Ce	 message,	 ça	 n’est	 pas	 celui	 d’un	 maire,	 mais	 celui	 d’une	 communauté	 républicaine	 par	
l’exemple	!		De	ce	que	tous	ensemble	nous	savons	organiser	pour	nous	retrouver,	créer,	inventer	
pour	une	commune	où	il	fait	bon	vivre,	et	pour	apporter	simplement	un	peu	de	Bonheur.	
	
C’est	aussi	un	exemple	pour	quelques-uns	qui	ne	parlent	que	pour	dénigrer,	sans	jamais	participer	
à	rien,	tentant	de	donner	une	image	malheureuse	de	notre	belle	commune.	
Si	 tout	n’est	pas	toujours	tout	rose,	si	 tout	n’est	pas	toujours	parfait,	 il	 semble	tout	de	même	à	
quelques-uns,	 plus	 confortable	 de	 critiquer	 en	 butinant	 comme	 un	 frelon	 dans	 la	 ruche	 du	
web…		 Ces	 «	il	 n’y	 a	 qu’à	»	 et	 autres	 «	faut	 qu’on	»	 bien	 connus,	 sous	 pseudo	 ou	 non,	 sont	
d’ailleurs	 souvent	 les	 premiers	 à	 profiter	 de	 toutes	 ces	 belles	 et	 bonnes	 choses,	 des	
infrastructures	et	des	services	de	la	commune	!	Encore	une	fois,	j’émets	le	vœu	d’agir	ensemble,	
loin	des	petits	dogmatismes	et	des	luttes	de	pouvoir	tellement	inutiles.	
Aimez	 donc	 ce	 territoire	 et	 les	 habitants,	 levez	 la	 tête	 au-delà	 de	 vos	 intérêts	 personnels	 et	
partisans,	venez	dialoguer	plutôt	que	fustiger,	sortez	de	vos	réseaux	sociaux	et	participez	donc	à	
ce	bien	vivre	avec	nous.	Vous	verrez	:	le	Bonheur	est	accessible	à	tous	!	
Avez-vous	lu	Citadelle	?	Antoine	de	Saint-Exupéry	y	apporte	cette	réflexion	:	«	La	pierre	n'a	point	
d'espoir	d'être	autre	chose	que	pierre.	Mais	de	collaborer,	elle	s'assemble	et	devient	temple.	»	
	
Ce	 soir,	 comme	 toute	 l’année,	 nous	 faisons	 confiance	 à	 la	 force	 de	 ce	 collectif	 magnycois,	 à	
chaque	actrice	et	acteur	du	bien	vivre,	que	nous	avons	choisi	d’accompagner	au	quotidien	avec	
les	professionnels	de	nos	services	communaux.	Que	ce	soit	pour	 les	dizaines	d’événements	que	
vous	proposez	avec	les	nombreuses	associations.		
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Et	j’adresse	une	immense	reconnaissance	aux	femmes	et	aux	hommes	qui	donnent	de	leur	temps	
pour	les	autres	:	vous	pouvez	toujours	compter	sur	notre	équipe	municipale	pour	vous	soutenir,	
car	vous	êtes	un	pilier	de	notre	vie	communale.		
Que	ce	soit	aussi	pour	les	initiatives	que	vous	imaginez	pour	transformer	notre	territoire,	pour	les	
avis	que	vous	donnez	afin	d’apporter	au	débat,	dans	le	cadre	de	réunions	de	riverains,	d’ateliers,	
des	visites	de	quartier,	des	sondages	que	nous	lançons	régulièrement	ou	encore	dans	les	comités	
consultatifs	 et	 autres	 instances	 participatives…	Et	 bientôt	 à	 l’occasion	 d’un	 café	mensuel	 pour	
dialoguer.	 C’est	 bien	 ensemble	 que	 nous	 agissons	 pour	 Magny-les-Hameaux,	 pour	 tous	 les	
habitants	et	pour	imaginer	notre	bien	commun	demain.	
	
Je	 veux	 évidemment	 associer	 à	 notre	 collectif	 celles	 et	 ceux	 qui	 en	 sont	 aussi	 une	 partie	
intégrante,	 aux	 côtés	 des	 bénévoles	 et	 des	 habitants	:	 les	 élus	 de	 l’équipe	municipale	 et	 leurs	
familles,	 toutes	 les	 personnes	 qui	 travaillent	 pour	 Magny-les-Hameaux	 dans	 nos	 services	
communaux,	 nos	 partenaires	 qui	 nous	 accompagnent	 au	 quotidien	 et	 pour	 nos	 grands	 projets	
comme	 la	 Région,	 le	 Département,	 l’Agglomération,	 nos	 syndicats	 intercommunaux,	 la	 CAF	
(premier	financeur	de	notre	commune),	l’ensemble	des	acteurs	économiques,	nos	pompiers,	nos	
gendarmes	et	tous	les	personnels	des	différents	services	de	l’État.	
Un	grand	merci	également	à	mes	collègues	maires	des	communes	de	Saint-	Quentin-en-Yvelines,	
de	 notre	 canton	 et	 au-delà,	 avec	 lesquels	 nous	 partageons	 énormément,	 avec	 une	 grande	
confiance	 et	 solidarité	 dans	 nos	 actions	 –	 les	 dernières	 inondations	 l’ont	 à	 nouveau	 démontré.	
Maire,	c’est	l’anagramme	d’aimer	:	c’est	bien	ce	qui	nous	rassemble	dans	toute	notre	diversité	de	
convictions.	
	
Je	 veux	 vous	 parler	 de	 la	 situation	 préoccupante	 de	 l’État,	 il	 s’agit	 surtout	 d’une	 faillite	 totale,	
dans	laquelle	le	dernier	échelon	qui	tient	la	République,	se	trouve	être	la	commune.	
La	 commune	 tient	 en	 très	 grande	 partie	 le	 service	 public	 de	 proximité,	 au-delà	 de	 ses	
compétences	 premières,	 la	 commune	 tient	 l’investissement	 public	 qui	 bénéficie	 à	 tous,	 la	
commune	 gère	 son	 budget	 sans	 déficit,	 la	 commune	 est	 organisée	 en	 transparence	 par	 la	
participation	de	chacune	et	chacun	suite	à	des	élections	donc	les	résultats	sont	l’unique	boussole	
démocratique.	
Et	 que	 font	 les	 derniers	 gouvernements,	 plutôt	 que	 de	 réparer	 la	 République,	 dans	 son	
fonctionnement	 démocratique,	 dans	 sa	 gestion	 administrative	 et	 financière,	 dans	 sa	
responsabilité	 de	 service	 public,	 dans	 sa	 moralité	 de	 république	 sociale	?	 Ils	 divisent	 encore,	
enfoncent	encore,	mettant	à	mal	chaque	jour	un	peu	plus	la	cohésion	de	notre	pays.	
Ils	 s’attaquent	 aussi	 à	 nos	 communes,	 en	 anéantissant	 toujours	 plus	 leur	 autonomie	 fiscale	 et	
financière,	 en	 multipliant	 les	 normes	 et	 les	 contraintes	 administratives,	 en	 systématisant	 des	
contrôles	 plutôt	 que	 des	 accompagnements,	 en	 choisissant	 de	 casser	 la	 cohérence	 de	
participation	de	tous	les	habitants	par	l’impôt	local.	
C’est	cette	situation	catastrophique	que	nous	partageons	tous,	et	je	lance	un	appel	comme	tous	
les	maires	de	France,	à	revenir	à	la	réalité	d’une	décentralisation	véritable	qui	libérera	l’initiative,	
donc	 la	 richesse.	 Nous	 l’avons	 démontré,	 dans	 nos	 territoires,	 dans	 le	 cadre	 de	 chaque	 crise	
successive	:	 gilets	 jaunes,	 covid,	 énergie,	 pénuries	 multiples,	 accueil	 de	 réfugiés,	 aléas	
climatiques…	Dont	 aucune	 leçon	 n’a	 été	 tirée	 au	 plus	 haut	 niveau	 de	 l’État,	 et	 on	 le	 constate	
chaque	jour	:	santé,	écoles,	transports,	accès	aux	droits,	 justice	fiscale,	 logement,	 lutte	contre	le	
changement	climatique…	
Le	Président	de	notre	République,	plutôt	que	multiplier	les	carabistouilles	et	donner	ses	leçons	au	
monde	et	à	la	France,	serait	bien	avisé	de	faire	confiance	aux	élus	qui	font	aujourd’hui	tourner	la	
République	du	quotidien	et	de	l’avenir,	et	aux	habitants	qui	agissent	pour	fabriquer	le	partage	qui	
permet	de	vivre	ensemble.	
	
Contrairement	 à	 ce	 que	 certains	 tentent	 de	 faire	 croire,	 Magny-les-Hameaux	 a	 perdu	
progressivement	près	d’1M5	€	depuis	2012	dont	un	tiers	de	cette	somme	depuis	2017	–	qui,	 je	 le	
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rappelle	 encore,	 était	 une	 compensation	 du	 transfert	 de	 compétences	 de	 l’État	 vers	 les	
communes.	Dans	le	même	temps,	notre	budget	est	ponctionné	chaque	année	d’environ	300	000	
€	:	c’est	4	points	d’impôt.	C’est	bien	tout	cela	qui	met	en	péril	notre	service	public	de	proximité.	
Car	 dans	 le	même	 temps,	 nous,	 nous	maîtrisons	 totalement	 nos	 dépenses	 de	 fonctionnement,	
restées	stables	depuis	2017,	malgré	toutes	les	crises	successives	à	gérer	et	l’évolution	des	besoins	
de	services	pour	les	habitants,	et	nous	avons	diminué	notre	dette	déjà	très	faible.	
Pire,	l’État,	par	une	méthode	de	calcul	alambiquée	au	possible	pour	être	incompréhensible,	nous	
ajoute	 chaque	 année	 un	 prélèvement	 supplémentaire,	 considérant	 que	 les	 habitants	 ne	 paient	
pas	assez	d’impôts	à	Magny-les-Hameaux.	C’était	22	000	€	en	2024.	
	
Je	vous	donne	un	exemple	d’action	que	nous	avons	reprise	en	 lieu	et	place	de	 l’État	:	 les	pièces	
d’identité.	 L’État	 finance	 une	 partie	 seulement	 de	 ce	 service	 alors	 que	 c’est	 la	 base	 de	 sa	
responsabilité,	le	reste	vient	de	nos	impôts	locaux.	Mais	nous	permettons	ainsi	à	des	habitants	de	
notre	territoire	de	retrouver	enfin	un	service	essentiel,	qui	est	celui	de	l’identité	nationale.	Nous	
avons	distribué	3	000	pièces	d’identité	en	2024,	60%	étaient	pour	des	magnycois.		
C’est	 un	 exemple	 parmi	 tant	 d’autres…	 Nous	 tenons	 bien	 en	 lieu	 et	 place	 d’un	 État	 en	
déliquescence.		
	
Dans	 ce	 contexte,	 nous	 avons	multiplié	 les	 initiatives	 pour	mener	 de	 front	 la	 gestion	 de	 notre	
service	public	de	proximité	et	notre	engagement	dans	la	transition	écologique	de	notre	territoire.	
Car	il	n’y	aura	pas	de	pérennité	du	service	public	sans	transition	écologique.	
Ainsi,	nos	 investissements	et	notre	contrôle	précis	des	usages	des	équipements	publics	portent	
leurs	 fruits,	 pour	 limiter	 grandement	 nos	 consommations	 d’énergies	 fossiles,	 et	 permettent	
d’amoindrir	 sans	 les	éliminer	 les	effets	dévastateurs	de	 l’inflation	sur	nos	budgets	communaux,	
d’amoindrir	l’abandon	de	l’État	mais	sans	en	éliminer	complètement	les	effets	non	plus.	
Par	exemple,	entre	2019	et	2023	:	17%	de	baisse	de	consommation	sur	l’électricité	mais…	un	coût	
augmenté	de	93%	!	
Par	exemple	entre	2021	et	2023	:	près	de	30%	de	diminution	de	notre	consommation	de	gaz	mais…	
un	coût	augmenté	de	131%	!	
Nous	 sommes	 bien	 loin	 des	 niveaux	 d’inflation	 sur	 lesquels	 certains	 s’appuient	 pour	 toujours	
dénigrer	 l’action	 communale.	 Ceux-là	 mêmes	 qui	 votent	 d’ailleurs	 la	 quasi-totalité	 des	
délibérations	du	Conseil	municipal	et	donnaient	quitus	sur	nos	comptes	ces	dernières	années…	
Imaginez	 l’état	 de	 nos	 finances	 locales	 si	 nous	 n’avions	 pas	 agi	 pour	 diminuer	 toutes	 nos	
consommations	 d’énergies,	 auxquelles	 s’ajoute	 la	 disparition	 du	 jetable	 comme	 les	 serviettes	
papier	ou	les	bouteilles	plastiques…	Dans	tous	les	domaines,	nous	transformons	les	usages	pour	
des	services	publics	durables	donc	pérennes,	avec	la	participation	active	des	agents	communaux	
qui	apportent	leur	expertise.	
	
Nous	avons	aussi	permis	à	 l’agglomération	de	diminuer	 sa	consommation	d’électricité	avec	nos	
choix	courageux	sur	l’extinction	de	l’éclairage	public,	quelques	heures	en	pleine	nuit,	associée	au	
passage	en	 Led.	 	Nous	 avons	parfois	 été	 raillés	pour	 ces	 choix,	 avec	des	 a	priori	 infondés	mais	
répétés	 à	 loisirs.	 Aujourd’hui	 nous	 sommes	 rejoints	 par	 beaucoup,	 du	 fait	 des	 bénéfices	 pour	
l’environnement,	pour	les	finances,	et	la	confirmation	claire	de	non	corrélation	avec	les	questions	
de	sécurité.	Parfois,	les	premiers	pragmatiques	ne	sont	pas	ceux	qui	s’imaginent	l’être…	
C’est	 près	 de	 70	 %	 de	 diminution	 de	 la	 consommation	 d’énergie,	 en	 étant	 pro	 actif.	Merci	 aux	
agents	des	services	de	l’agglomération	qui	travaillent	sur	cette	démarche.		
	
	
Tout	 comme	nous	 continuons	d’accompagner	 les	 développements	 économiques	d’entreprises	:	
qui	se	transforment	ou	s’agrandissent,	comme	c’est	le	cas	d’Apageo,	de	Safran	ou	de	Téléhouse.	
D’autres	 s’installent,	 comme	 c’est	 le	 cas	 actuellement	 avec	 la	 construction	 d’un	 data	 center	
spécialisé	dans	la	santé	à	côté	de	Zenitude.	La	Fédération	française	de	golf	étudie	l’installation	de	
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son	siège	à	Magny-les-Hameaux,	sur	le	Golf	national,	après	celle	de	son	Centre	de	performance.	Il	
y	 a	 aussi	 les	 évolutions	 commerciales	que	nous	 suivons	de	près	pour	 les	 accompagner,	 comme	
cela	a	été	le	cas	encore	récemment,	avec	l’ouverture	d’une	nouvelle	salle	de	sport.	
Tout	cela	bénéficie	à	la	dynamique	de	notre	commune,	à	l’emploi	local	et	aussi	au	financement	de	
nos	services	publics.	
	
Notre	maîtrise	budgétaire	évite	 le	pire	pour	notre	quotidien	en	 limitant	au	maximum	l’évolution	
des	taux	de	fiscalité	pour	 les	habitants	 ;	et	nous	permet	de	ne	pas	hypothéquer	 l’avenir	et	ainsi	
pouvoir	continuer	de	répondre	aux	besoins	exprimés.	C’est	ce	que	nous	avons	pu	faire	encore	en	
2024	avec	tous	les	habitants	qui	s’investissent	à	nos	côtés.	

Je	ne	citerai	pas	toutes	 les	actions,	puisque	vous	 les	 retrouvez	dans	 le	compte-rendu	annuel	de	
mandat	qui	vous	permet	de	constater	et	vous	faire	votre	opinion.		Mais	tout	de	même	quelques-
unes,	 comme	 l’extension	du	Passeport	du	 civisme	aux	élèves	de	6e	de	notre	 collège	:	 c’est	une	
première	en	France	;	 l’accueil	de	 l’atelier	participatif	de	 la	Vie’cyclette	verte,	qui	 rejoint	 le	 repair	
café	 et	 le	 Mag’Lab	:	 autant	 d’initiatives	 qui	 fleurissent	 pour	 développer	 les	 liens,	 favoriser	 la	
fabrique	collective,	proposer	le	réemploi,	bref	vivre	mieux	en	s’entraidant	et	en	s’entraînant	!	

Sans	 oublier	 les	 travaux	 nombreux	 sur	 nos	 routes,	 les	 canalisations,	 les	 cours	 d’écoles,	 la	
déminéralisation	des	espaces	publics…	ou	encore	la	démarche	des	labels	pour	la	petite	enfance,	
«	Écolo-crèche	»	 et	 «	AVIP	»	 pour	 favoriser	 l’insertion	 professionnelle	 des	 parents.	 Nous	 avons	
d’ailleurs	ouvert	12	nouvelles	places	pour	aider	au	mieux	les	familles.	Et	puis	nous	avons	dépassé	
les	 180	places	 de	 stationnements	 de	 vélo	 dans	 notre	 commune,	 et	 les	 200	 trajets	mensuels	 de	
trottinettes	 en	 libre-service,	 dont	 l’activité	 va	 d’ailleurs	 évoluer	 dans	 les	 prochains	 mois,	 avec	
l’espoir	 d’un	 déploiement	 complémentaire	 de	 vélos	 en	 libre-service,	 suite	 à	 nos	 demandes	
répétées	à	l’agglomération.	

Évidemment,	 je	 ne	 peux	 passer	 sous	 silence	 notre	 engagement	 fort	 pour	 accueillir	 les	 Jeux	
olympiques	et	paralympiques,	et	surtout	permettre	aux	habitants	de	les	vivre	pleinement.	

Hormis	nos	interventions	techniques	en	tant	que	Collectivité	Hôte	pour	les	épreuves	de	Golf	et	de	
Cyclisme	 sur	 route,	 nous	 avons	 par	 exemple	 distribué	 près	 de	 260	 places	 pour	 les	 enfants,	 les	
seniors,	les	familles	dans	le	cadre	du	Centre	social,	mais	aussi	pour	remercier	les	bénévoles	de	nos	
associations	en	les	invitant	à	la	cérémonie	d’ouverture.	Et…	le	travail	impressionnant	des	agents	
de	 nos	 services	 communaux	 pour	 décorer	 la	 commune	avec	 du	 matériel	 recyclé	 :	 ça	 a	 été	
remarqué	et	d’ailleurs,	depuis,	ont	fleuri	des	Père-Noël	à	vélo	!	Toutes	ces	décos	font	à	présent	la	
fierté	des	habitants.	

Paris	2024	a	été	la	démonstration	de	ce	qu’est	la	France,	de	notre	capacité	à	nous	rassembler,	à	
défendre	nos	valeurs	républicaines	et	l’universalité	des	Droits	humains.	C’était	aussi	la	preuve	que	
notre	service	public,	lorsqu’il	est	avec	des	moyens	suffisants,	fonctionne	à	merveille	pour	être	un	
moteur	formidable	de	cohésion.	

Magny-les-Hameaux	 est	 aujourd’hui	 une	 commune	 avec	 des	 services	 mieux	 adaptés	 pour	 les	
besoins	 de	 tous	 les	 habitants	 :	 que	 ce	 soit	 pour	 la	 petite	 enfance,	 l’enfance,	 la	 jeunesse,	
l’éducation,	la	famille,	les	seniors,	mais	aussi	des	espaces	publics	et	un	haut	niveau	d’équipements	
publics	que	nous	continuons	d’entretenir	progressivement.	Sans	oublier	la	culture,	le	sport,	le	lien	
social	pour	ne	laisser	personne	seul.	Et	 la	solidarité	qui	reste	un	fondamental	de	cohésion	!	Oui	:	
Magny-les-Hameaux	est	 reconnue	pour	 sa	diversité	d’activités,	 et	 ce	haut	niveau	de	 services	 et	
d’équipements.	
Une	 commune	 dans	 laquelle	 chaque	 habitante	 et	 habitant	 trouve	 sa	 place,	 peut	 s’épanouir	 et	
s’émanciper…	peut	vivre	libre	tout	au	long	de	sa	vie,	parvient	à	ne	pas	être	seul,	peut	participer	à	
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des	activités,	peut	 trouver	de	 l’aide	 lorsque	c’est	nécessaire,	peut	avoir	accès	à	des	 services	de	
proximité	 pour	 sa	 vie	 quotidienne,	 peut	 simplement	 sortir	 de	 chez	 soi	 pour	 une	 promenade	
agréable.	
C’est	le	club	coup	de	pouce	pour	l’apprentissage	de	la	lecture,	c’est	les	distributions	de	douceurs	
à	nos	 seniors	avec	aussi	 les	visites	à	domicile,	 le	banquet,	 les	diverses	activités	et	 le	mini-bus…	
C’est	 le	Passeport	 loisirs	magnycois	qui	bénéficie	à	1/3	des	enfants	de	 la	commune	pour	pouvoir	
accéder	aux	activités	de	nos	associations,	donc	s’intégrer	dans	la	vie	citoyenne.	

C’est	 aussi	 l’accessibilité	 de	 nos	 espaces	 publics,	 comme	 nous	 la	 travaillons	 dans	 le	 gymnase	
Delaune,	 pour	 accéder	 à	 l’Hôtel-de-Ville,	 au	 Centre	 social	 et	 par	 la	 réfection	 de	 linéaires	 de	
trottoirs	notamment	au	Buisson	en	2024.	C’est	notre	accompagnement	pour	parvenir	à	adapter	
les	logements.	C’est	notre	soutien	à	des	associations	engagées	pour	les	personnes	en	situation	de	
handicap,	les	associations	de	solidarité	et	toutes	les	associations…		

C’est	aussi	 l’accueil	des	enfants	en	situation	de	handicap	dans	nos	centres	de	loisirs	en	lien	avec	
les	services	compétents,	les	familles	et	nos	agents.	Ou	encore	la	sensibilisation	de	730	enfants	et	
jeunes	de	la	commune	aux	différents	handicaps,	par	la	pratique	parasport	en	2024.		

Nous	accompagnons	les	familles,	en	lien	fort	avec	les	écoles	et	le	collège,	dans	le	cadre	du	projet	
social	qui	a	été	renouvelé	par	la	CAF,	permettant	ainsi	un	financement	essentiel	pour	nos	actions	
éducatives,	 intergénérationnelles,	de	lien	social	et	de	soutien	à	 la	parentalité.	Tout	comme	nous	
continuons	de	proposer	aux	enfants	et	aux	 jeunes	de	 s’investir	dans	 leur	 commune	et	pour	 les	
autres,	en	participant	notamment	aux	activités	du	service	enfance	et	de	Cap’ados.		
Nous	 avons	 également	 choisi	 de	 renforcer	 notre	 engagement	pour	 la	Mémoire	 et	 la	 Paix,	 avec	
nos	 anciens	 combattants	 et	 les	 enseignants	 de	 la	 commune.	 Au-delà	 du	 Livre	 Infini,	 dont	 nous	
célèbrerons	 la	 20e	 édition	 cette	 année	–	 c’est,	 je	 le	 rappelle,	 une	 initiative	unique	en	 France	de	
réécriture	des	noms	des	morts	pour	la	France,	chaque	année,	par	des	enfants	et	des	jeunes	avec	
leurs	 enseignants,	 un	 artiste	 et	 les	 anciens	 combattants,	 afin	 de	 garder	 vivante	 notre	mémoire	
collective.	Au-delà	de	cette	action	qui	permet	de	rassembler	à	chaque	commémoration	plusieurs	
centaines	 d’habitants,	 nous	 souhaitons	 que	 les	 nouvelles	 générations	 puissent	 être	 «	relais	 de	
Paix	»	:	 pour	 cela,	 connaître	 la	 réalité	 de	 notre	 Histoire	 est	 essentielle,	 d’autant	 plus	 dans	 le	
contexte	 national	 et	 international	 actuel.	 Nous	 avons	 choisi	 d’organiser	 en	 2024,	 une	 visite	 du	
Mont	 Valérien	 pour	 des	 jeunes	 de	 3e,	 qui	 avaient	 célébré	 les	 Manouchian	 dans	 notre	 salle	 du	
Conseil	 avant	 la	panthéonisation	du	 couple.	Nous	avons	accueilli	Ginette	Kolinka,	 survivante	du	
Camp	 d’Auschwitz-Birkenau	 en	 octobre	 dernier,	 pour	 un	 témoignage	 fort	 auprès	 des	 jeunes	
magnycois.	Nous	avons	proposé	aux	enseignants	du	collège	d’organiser	en	2025,	la	visite	du	camp	
d’Auschwitz-Birkenau	pour	les	élèves	de	3e.	Je	les	remercie,	ainsi	que	la	principale,	d’avoir	accepté	
cette	initiative	forte.	Nous	participons	au	financement	pour	permettre	la	réalisation	de	ce	projet	
et	nous	accompagnerons	cette	visite.	Car,	 je	le	répète,	cette	nouvelle	génération	doit	connaître,	
doit	savoir	et	doit	pouvoir	prendre	en	main	un	avenir	plus	humain,	pour	retrouver	la	Paix	entre	les	
peuples	en	défendant	l’universalité	des	Droits	humains.		
C’est	un	défi	immense	qui	s’ouvre,	auquel	nous	prenons	humblement	notre	part.	

Nous	engageons	également	un	combat	pour	la	dignité,	avec	plusieurs	maires	de	Saint-Quentin-en-
Yvelines	 et	 des	 habitants.	 Notre	 objectif	 est	 d’obtenir	 une	 tarification	 sociale	 de	 l’eau	 potable,	
avec	 la	 gratuité	 des	 premiers	 mètres	 cube.	 Car	 l’eau	 fait	 partie	 des	 ressources	 qui	 sont	 des	
essentiels	 et	 ne	 peuvent	 souffrir	 d’une	 privatisation	 qui	 empêche	 un	 accès	 de	 tous	 pour	 ces	
besoins	 vitaux.	 J’invite	 tous	 les	 élus,	 les	 citoyennes	 et	 citoyens,	 à	 nous	 rejoindre	 pour	 gagner	
ensemble	ce	combat	de	justice,	qui	relève	uniquement	d’une	volonté	politique.	

Cette	 année,	 ça	 fait	 20	 ans	 que	 la	 loi	 «	pour	 la	 participation	 et	 la	 citoyenneté	 des	 personnes	
handicapées,	 l’égalité	des	droits	et	des	chances,	 incluant	notamment	 l’obligation	d’accessibilité,	
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droit	à	la	compensation,	obligation	d’emploi	des	travailleurs	handicapés,	droit	à	l’école…	»	a	été	
votée.		
Nous	pouvons	dire	aujourd’hui	que	notre	commune	est	parmi	les	plus	accessibles,	mais	au-delà	de	
la	seule	accessibilité,	c’est	l’inclusion	qui	doit	être	la	norme.	Et	c’est	bien	là-dessus	que	nous	nous	
engageons	dans	tous	les	services	et	toutes	les	activités	de	la	commune,	comme	je	l’ai	indiqué.	Car	
la	différence	n’est	pas	un	sujet	d’interrogation	mais	une	force	collective.	Nous	continuerons	donc	
d’aller	 plus	 loin	 pour	 toutes	 les	 habitantes	 et	 habitants	 de	 Magny-les-Hameaux.	 Et	 je	 salue	
l’association	 des	 élus	 des	 Yvelines	 pour	 le	 handicap,	 qui	 nous	 accompagne	 avec	 un	 partage	
d’expérience	indispensable.	
Je	 remercie	 aussi	 Julie	 Charpentier	 qui	 traduit	 en	 langue	 des	 signes	 ce	 discours,	 ce	 qui	 sera	 à	
présent	 le	 cas	pour	chaque	discours	des	vœux.	Cette	 langue	des	 signes,	nous	 l’avons	proposée	
dans	le	cadre	du	Passeport	du	civisme,	à	la	crèche	et	elle	fait	partie	intégrante	d’une	chanson	de	
la	chorale	du	collège	contre	le	harcèlement.	
	
La	 commune,	 c’est	 notre	 quotidien,	 qui	 doit	 bénéficier	 à	 chaque	 habitante	 et	 habitant	 sans	
aucune	distinction.	C’est	un	engagement	fort,	dans	un	contexte	où	certains	cherchent	à	surfer	sur	
les	peurs,	ou	tentent	de	diviser	pour	faire	régner	la	haine	en	France.	
	
La	sécurité	des	biens	et	des	personnes	est	assurée	à	Magny-les-Hameaux.	Et	 j’adresse	un	grand	
merci	aux	gendarmes,	aux	pompiers	et	à	la	police	municipale,	qui	travaillent	dans	un	partenariat	
constant	et	cohérent	!	
Alors	oui,	un	cambriolage,	un	vol	ou	un	accident	est	toujours	un	de	trop,	et	notre	commune	a	été	
particulièrement	 touchée	par	des	cambriolages	en	 toute	 fin	d’année.	Les	 incivilités	de	quelques	
individus	pourrissent	 toujours	 trop	 la	vie	des	autres,	que	ce	 soit	par	exemple	 le	non-respect	du	
code	de	la	route,	des	stationnements	abusifs,	des	dépôts	sauvages,	des	tapages...		
Je	laisse	le	commentaire	à	quelques	habitués	du	fait	divers,	et	je	préfère	la	vigilance,	l’action	et	la	
discrétion,	qui	porteront	toujours	leurs	fruits,	en	lien	avec	tous	les	habitants.	Au	fil	des	semaines,	
des	 contraventions	 sont	 reçues	 par	 plusieurs	 parents,	 jusqu’à	 150	 €	 à	 chaque	 fois	 grâce	 à	 nos	
arrêtés	 communaux,	 face	à	différents	 tapages	et	 incivilités	 inadmissibles	de	quelques-uns.	 Sans	
oublier	 aussi,	 plus	 de	 300	 verbalisations	 effectuées	 par	 notre	 police	 municipale	 en	 2024,	
concernant	notamment	le	code	de	la	route	et	le	stationnement.		
Il	 ne	 s’agit	 là	 que	 de	 quelques	 exemples,	 dans	 notre	 travail	 permanent,	 complexe	 et	 complet.	
Nous	 continuerons	 toujours	 d’adapter	 ensemble	 nos	 dispositifs,	 avec	 pragmatisme	 et	
détermination	:	comme	nous	travaillons	sur	l’installation	de	caméras	complémentaires	autour	de	
la	 plaine	 de	 Chevincourt,	 en	 lien	 avec	 les	 conseils	 de	 nos	 gendarmes.	 Tout	 comme	 nous	
poursuivons,	en	discussion	avec	 les	riverains,	différents	aménagements	:	ce	sera	 le	cas	avec	des	
coussins	 lyonnais	à	Buloyer	prochainement	après	la	rue	de	la	Chapelle	en	2024.	Ça	a	été	le	cas	à	
l’entrée	de	Romainville.	Nous	étudierons	aussi	 les	évolutions	possibles	de	signalisation	de	 la	rue	
Le	Marchand.	
	
Notre	 responsabilité	 est	 aussi	 d’assurer	 le	 quotidien	 pour	 les	 générations	 futures	 d’habitants.	
Notamment	par	 les	 transformations	que	nous	menons	pour	 la	 transition	écologique	globale	de	
notre	 territoire,	pour	 la	pérennité	de	nos	services	publics	de	proximité,	pour	 le	développement	
économique.	
En	 2025,	 nous	 poursuivrons	 notre	 programme	 pluri	 annuel	 sur	 la	 transformation	 des	 cours	
d’écoles	 déminéralisées	 et	 végétalisées	 –	 nous	 en	 avons	 déjà	 réalisé	 4	 sur	 le	 mandat.	 Nous	
engagerons	les	travaux	de	rénovation	énergétique	du	groupe	scolaire	Corot-Samain	–	c’est	 le	5e	
équipement	public	en	6	ans.	Nous	poursuivons	l’étude	pour	un	réseau	de	chaleur	à	partir	du	Data	
center	de	Gomberville	et	continuons	de	demander	à	l’agglomération	de	financer	l’étude	complète	
pour	 l’enfouissement	 de	 la	 ligne	 Très	Haute	 Tension	 -	 cette	 demande	 reste	 actuellement	 lettre	
morte.	 Nous	 travaillerons	 toujours	 dans	 le	 cadre	 de	 notre	 entente	 intercommunale	 pour	 la	
restauration	collective	avec	la	Ville	de	Trappes,	avec	l’objectif	fixé	ensemble	d’obtenir	le	niveau	2	
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du	label	très	exigeant	d’Ecocert	«	En	cuisine	»	:	pour	une	alimentation	plus	saine,	plus	locale	mais	
aussi	avec	une	gestion	environnementale	de	la	cuisine.	
	
Nous	rouvrirons	le	gymnase	Auguste	Delaune	!	
Chantier	particulièrement	difficile	quand	la	maitrise	d’œuvre	est	défaillante,	avec	l’impossibilité	de	
s’en	 séparer	 au	 risque	 de	 devoir	 redémarrer	 le	 chantier	 à	 zéro...	 Il	 nous	faut	suivre	 chaque	
entreprise	 laissée	sans	directive…	Un	 immense	merci	à	nos	 services	et	à	Raymond	Besco,	notre	
délégué	aux	travaux.	La	commission	de	sécurité	va	pouvoir	être	programmée	–	et	c’est	déjà	une	
bonne	nouvelle.		
Nous	 pourrons	 organiser	 une	 belle	 fête,	 je	 l’espère	au	 printemps,	pour	 ce	 gymnase	 totalement	
rénové	énergétiquement,	 accessible	 et	 adapté	 à	 la	 pratique	 du	 sport	 scolaire	 et	 associatif.	Je	
remercie	 les	 communes	qui	 accueillent	 d’ailleurs	 plusieurs	 de	 nos	 associations	 actuellement.	 Je	
sais	que	nous	avons	tous	hâte	de	retrouver	le	fonctionnement	de	notre	2egymnase,	ce	qui	est	une	
gageure	pour	une	commune	de	9	500	habitants.	
Parmi	 les	 équipements	 structurants,	 la	 reconstruction	 du	 collège	 Albert	 Einstein	 par	 le	
Département,	et	celle	de	 la	médiathèque	par	 l’Agglomération	suivent	 leur	cours	et	permettront	
des	conditions	optimales	pour	les	futures	générations.	Cette	médiathèque	dont	-	je	le	rappelle	car	
il	ne	faut	rien	oublier	 -,	notre	commune	finance	une	partie	de	 l’investissement	alors	que	c’est	 la	
compétence	de	l’agglomération.	Tout	comme	nous	avons	repris	l’ensemble	de	la	toiture	fuyarde	
de	 la	Maison	 de	 l’environnement	 :	 cet	 équipement	 n’est	 pas	 un	 cadeau,	mais	 nous	 prenons	 là	
encore	notre	 responsabilité,	après	près	de	 10	ans	de	discussions	âpres,	pour	un	 lieu	 reconnu	et	
particulièrement	 utilisé	:	 la	 saison	 culturelle	 de	 Magny-les-Hameaux	 accueille	 plus	 de	 10	 000	
spectateurs,	de	tous	âges,	à	quoi	s’ajoutent	les	nombreux	événements	associatifs	!	
	
Nous	poursuivrons	la	transformation	de	nos	espaces	publics,	par	exemple	par	l’expérimentation	
d’agriculture	urbaine	 au	Buisson	 avec	 les	 habitants	 volontaires,	 pour	 favoriser	 toujours	plus	 les	
liens,	 de	nouveaux	 jeux	 rue	Victor	Hugo	 (concertés	 avec	 les	 riverains	 en	 2024),	 et	 toujours	des	
plantations	 d’arbres,	 de	 végétaux	 et	 des	 déminéralisations.	 Tout	 cela	 est	 travaillé	 à	 la	 suite	 de	
l’Atlas	de	la	biodiversité	communale,	dont	nous	avons	bénéficié	grâce	au	Parc	naturel	régional.	Un	
nouvel	 agriculteur	 s’installe	 aussi	 à	 la	 Ferme	de	 la	 Closeraie	:	 des	moutons	 reviennent	et	 je	 sais	
déjà	que	les	riverains	vont	veiller	sur	leurs	nouveaux	voisins	!	Cette	ferme,	fait	partie	des	3	fermes	
qui	 ont	 ouvert	 avec	 notre	 soutien,	 des	 espaces	 de	 vente	 directe	 ces	 5	 dernières	 années	:	 c’est	
aussi	cela	la	dynamique	de	notre	territoire.	
	
Nous	 espérons	 enfin	 le	 démarrage	 des	 travaux	 de	 l’habitat	 intergénérationnel,	 participatif	 et	
solidaire,	 Maison	 Madeleine,	 après	 quelques	 péripéties	 sur	 le	 financement	 et	 des	 aspects	
juridiques.	 Il	 n’est	 jamais	 facile	 d’innover,	mais	 notre	 soutien	 fort	 à	 cette	 association,	 à	 chaque	
étape	du	projet,	parviendra,	nous	l’espérons,	à	créer	le	premier	établissement	de	ce	type	dans	les	
Yvelines.	
Car	 nous	 souhaitons	 pouvoir	 continuer	 d’accompagner	 le	 parcours	 résidentiel	 pour	 chaque	
habitant,	tout	en	maitrisant	la	densification	indispensable	pour	préserver	nos	espaces	naturels	et	
agricoles	 en	 évitant	 l’étalement	 urbain.	 Nous	 devons	 rester	 vigilants	 à	 ce	 que	 notre	 territoire	
maintienne	sa	population	au	niveau	actuel	d’environ	9	500	habitants,	et	reste	accessible	pour	des	
jeunes	 qui	 souhaitent	 s’installer	 dans	 la	 vie,	 pour	 des	 familles	 et	 des	 séniors	 qui	 souhaitent	
continuer	 de	 vivre	 dans	 notre	 commune.	 Notamment	 en	 travaillant	 des	 petites	 opérations	 de	
logements	 en	 lien	 avec	 les	 riverains,	 comme	 ça	 sera	 le	 cas	 sur	 des	 terrains	 appartenant	 à	
l’agglomération,	à	Villeneuve	et	dans	le	Vieux	Cressely.		
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Nous	sommes	aussi	très	attentifs	à	ce	que	la	Charte	du	Parc	naturel	régional	de	la	Haute	Vallée	de	
Chevreuse	soit	renouvelée	:	nous	y	tenons	et	nous	tenons	à	ce	que	Magny-les-Hameaux	continue	
d’y	 adhérer,	 pour	 protéger	 notre	 territoire,	 mais	 aussi	 l’accompagner	 dans	 sa	 transformation	
durable.	
	
Côté	 sport,	 nous	 poursuivons	 nos	 démarches	 pour	 aboutir	 à	 la	 création	 du	 club	 house	 qui	
bénéficiera	aux	nombreux	adhérents	du	Magny	Football	Club.	
Côté	patrimoine	et	culture,	nous	participerons	activement	à	la	réouverture	du	Musée	de	l’Abbaye	
de	Port	Royal-des-Champs,	dont	l’histoire	a	façonné	notre	commune,	et	qui	reste	un	joyau	et	un	
exemple	de	pensée	très	contemporain.	
	
Et	pour	mieux	répondre	aux	besoins	des	familles	magnycoises,	nous	lançons	à	présent	les	études	
pour	créer	une	crèche	collective	qui	permettra	d’accroître	notre	offre	pour	notre	service	public	de	
la	petite	enfance	:	c’est	une	nécessité	dans	une	commune	où	40%	de	la	population	a	moins	de	30	
ans.	 Elle	 se	 situera	 au	 Centre	 Henri	 Dès,	 dans	 un	 souci	 d’optimisation	 des	 surfaces	 de	 locaux	
communaux	et	de	passerelle	forte	entre	la	crèche	et	le	centre	de	loisirs	maternel.	
	
Vous	 le	 voyez,	nous	 sommes	au	 travail.	 Car	 l’action	pour	Magny-les-Hameaux,	 c’est	du	 concret,	
qui	bénéficie	à	tous,	qui	répond	aux	besoins	de	chacune	et	chacun.	Avec	toujours	à	cœur	ce	bien	
commun,	avec	toujours	les	objectifs	de	lutte	et	d’adaptation	face	au	changement	climatique,	de	
lien	 et	 de	 solidarité	 entre	 les	 habitants	 pour	 que	 personne	 ne	 soit	 laissé	 de	 côté	 ou	 dans	 la	
difficulté,	 de	 participation	 au	 mieux	 et	 à	 tous	 les	 âges,	 de	 dialogue	 dans	 des	 partenariats	
indispensables	avec	 les	autres	collectivités	et	 l’État.	Dans	 le	cadre	du	projet	validé	ensemble	en	
2020,	que	nous	mettons	en	œuvre	et	adaptons	sans	cesse	avec	vous.	
Ce	concret	est	le	fruit	de	l’engagement	de	notre	équipe	municipale,	unie	pour	agir,	dans	toute	sa	
diversité	de	générations	et	de	sensibilités.	À	l’image	des	habitants	de	notre	belle	commune	!	Car	
c’est	 bien	 collectivement	 que	 nous	 parvenons	 à	 faire	 avancer	 tous	 les	 projets	 et	 à	 les	 réaliser.	
C’est	 bien	 collectivement,	 en	 partageant	 sans	 cesse,	 que	 nous	 allons	 plus	 loin.	 C’est	 bien	
collectivement,	 dans	 le	 dialogue	 sincère	 et	 apaisé,	 que	 nous	 réussissons	 à	 relever	 les	 défis	 et	
trouver	les	solutions.		
J’y	prends,	en	 tant	que	maire,	en	 tant	qu’habitant,	 toute	ma	part	et	 je	 souhaite	vous	 remercier	
vivement,	chacune	et	chacun	pour	les	échanges	et	les	nombreux	encouragements	qui	apportent	
beaucoup	de	force	à	cette	action	collective.	
Nous	entamons	2025	avec	sérénité	et	beaucoup	d’enthousiasme	à	vos	côtés.	
	
J’émets	le	vœu,	d’une	année	pleine	de	Bonheur	pour	chacune	et	chacun	d’entre	vous,	pour	tous	
vos	proches,	pour	la	grande	famille	de	Magny-les-Hameaux.	
	
J’émets	ce	soir	le	vœu	que	Magny-les-Hameaux	continue	d’être	ce	territoire	qui	invente	un	avenir	
meilleur	pour	que	chaque	individu	puisse	vivre	dignement,	libre	et	heureux.		
Que	 Magny-les-Hameaux	 soit	 toujours	 cette	 fabrique	 du	 partage	 qui	 ouvre	 la	 voie	 pour	 les	
générations	futures.	
Et	avec	ce	vœu	d’humilité	et	d’action	de	Théodore	Monod	«	Le	peu	qu'on	peut	faire,	 le	très	peu	
qu'on	peut	faire,	il	faut	le	faire.	»		
Alors	agissons	toujours,	ensemble	pour	Magny-les-Hameaux…	
Bonne	année	2025	!	


